

niéndose en algunas comarcas (Tobarra y Hellín). En general la forma típica viviría en toda la provincia, más principalmente en la zona serrana, y la forma gris ocuparía las zonas más secas y soleadas de nuestra geografía, limitando con la región murciana. Describo aparte ambas formas.

A) Forma gris.- Fue descrita por K.F. Buchholz (Bonner zoologische Beiträge, 1966:151-156) como *Lacerta lepida nevadensis*. El color general es gris pálido o parduzco, especialmente en cabeza y cola, con o sin pecas amarillas dispersas por su largo hocico. El colorido de las poblaciones del sudeste de España es completamente gris, sin ocelos. El negro del dorso de la forma típica desaparece totalmente en esta forma gris. Las escamas postparietales están divididas.

B) Forma típica o verde.- Hocico corto y fuerte. Escamas postparietales unidas por pequeñas placas. El dorso, típicamente verde, está punteado de negro y amarillo. Grandes ocelos azul claro de bordes negros, dispuestos en varias series, adornan cada costado del cuerpo en número variable.

Los jóvenes son normalmente verde-oliváceos con ocelos blancos de borde oscuro, repartidos por todo el cuerpo.

FOLIDOSIS.- El borde posterior de las placas cefálicas está formado en gran parte por la placa occipital, que es ancha y de gran tamaño. La escama rostral bordea la cavidad nasal. Tiene dos escamas nasales superpuestas en cada lado. Delante de la escama subocular hay cuatro escamas supralabiales. Dos escamas temporales grandes debajo de cada parietal. El pliegue gular, formado por 24 a 28 escamas, está poco marcado. El collar lo forman unas once escamas aproximadamente. Las escamas del dorso muy numerosas (entre 70 y 80) son redondeadas y un poco aquilladas. En el vientre tiene de ocho a diez series longitudinales y de veintiocho a treinta y cinco series transversales. Dos o cuatro semicírculos de escamas rodean la escama preanal. En cada pata posterior hay de once a dieciseis poros femorales, y bajo el cuarto dedo, de veintiuna a veintiseis lamelas.

HABITATS Y DISTRIBUCION.- Esta especie, ampliamente distribuída, vive en toda Europa meridional y noroeste de Africa. En la Península Ibérica, desde el nivel del mar hasta los 1.500 m. de altitud, exceptuando Asturias, Santander, País Vasco, y las zonas de alta montaña.

Es una especie típica circunmediterránea, eligiendo regiones bien soleadas con vegetación más o menos abundante y temperatura benigna.